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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de novembro de *|DATE:Y|*
edição 225

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: GSF | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

 ACORDÃO NO CONGRESSO RESSUSCITA A POSSIBILIDADE DE APROVAÇÃO DO GSF AINDA NESTE ANO 

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

Na política brasileira, o ditado é: nunca diga nunca. Nesta quarta-feira (31), pela terceira vez neste ano, o GSF (sigla para o risco hidrológico), uma espécie de zumbi, ressuscitou dos mortos em pleno Halloween, e parece caminhar para uma inacreditável solução no Congresso. Emendas legislativas sobre o GSF já foram anexadas em três matérias diferentes em 2018.
 
A reviravolta aconteceu ontem (31), depois de uma reunião entre parlamentares e a diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), a pedido dos agentes da área elétrica.
 
Segundo o senador Eduardo Braga (MDB-AM), um pacto entre todos os líderes dos partidos na Casa foi firmado: “Até ontem à noite (dia 30), não havia acordo e ia prevalecer apenas a regulamentação pela ANEEL, e sem projeto de lei. Mas hoje pela manhã (31), construiu-se um acordo amplo, que passa pela questão da Cemig, do GSF, da infraestrutura do gás e também a Cessão Onerosa, uma série de coisas negociadas com todos os líderes. Neste caso, não posso eu dizer que não”, afirmou o senador à Agência iNFRA.
 
Emendas na CI
Feita a combinação, foi levado um substitutivo ao PLS (projeto de lei no Senado) 209/15, relatado por Fernando Bezerra (MDB-PE) à votação na CI (Comissão de Infraestrutura), no início da tarde de ontem (31). Três emendas foram acatadas por Bezerra – que é o atual líder do governo, em substituição a Romero Jucá (MDB-RR): 1) a que trata do GSF (do senador Wilder Morais); 2) sobre a Cemig (do senador Valdir Raupp) e 3) um fundo para a construção de gasodutos, o antigo Dutogás (de Otto Alencar).
 
Imbróglio regimental
Na Comissão de Infraestrutura houve dúvida sobre a viabilidade regimental de se aprovar um tema que já tramitou na Casa neste ano, e foi rejeitado pelo plenário. O GSF fazia parte do PLC (projeto de lei da Câmara) 77/18, que tratava de medidas para viabilizar a venda das distribuidoras da Eletrobras. Foi incluído no texto como emenda. Antes disso, a mesma emenda foi anexada à MP (medida provisória) 814, que caducou. Mas, como um morto-vivo, o GSF levantou-se mais uma vez do reino das sombras ontem.
 
Por fim, decidiu-se que o substitutivo ao PLS 209/15 poderia ser aprovado na CI se fosse retirado o caráter terminativo do projeto (que dispensa a ida do tema ao plenário). Isso porque, em termos regimentais, o plenário do Senado é soberano, e neste caso, poderia decidir a favor ou contra a matéria, mesmo sendo um tema já rejeitado pela Casa.
 
O substitutivo foi então aprovado por unanimidade pelos 11 senadores presentes, mais o presidente da comissão, o senador Eduardo Braga, que não votou, mas compôs o quórum mínimo de 12 presenças.
 
Plenário vota na próxima terça
Depois do aval da CI, o PLS 209/15 foi encaminhado ontem mesmo ao plenário do Senado, onde seria votada a sua urgência. Mas o líder do PT, Lindbergh Faria (RJ), pediu para que o projeto fosse apreciado somente na próxima terça-feira, porque queria mais tempo para avaliar a emenda que prevê recursos do pré-sal para a construção de gasodutos (pela lei atual, esse dinheiro destina-se à educação). O presidente do Senado, Eunício Oliveira (MDB-CE), então agendou a apreciação do projeto para a terça-feira que vem, e encerrou a sessão.
 
Agilidade também na Câmara
O acordo costurado pelas lideranças prevê ainda que o projeto, assim que for aprovado pelo Senado, tramite com celeridade na Câmara dos Deputados, podendo virar lei ainda em 2018.
 
Os bastidores da negociação
O senador Eduardo Braga insistia, antes da celebração do acordo, que o GSF deveria ser resolvido apenas via regulamentação da ANEEL, via infralegal, sem a necessidade de tramitação de matéria com o tema no Legislativo.
 
Para Braga, a Medida Provisória 688 (convertida na Lei 13.203/15), que tratou de uma alternativa para o GSF no ambiente regulado, prevê os instrumentos legais necessários para resolver também o mercado livre: “O GSF é um só, mas naquela altura a diretoria da ANEEL resolveu regulamentar só o mercado regulado, e excluiu o mercado livre”, disse o senador. “Já está resolvido do ponto de vista legal, o que precisa é resolver do ponto de vista regulatório, ou seja, a ANEEL regulamentar essa matéria”, insistia.
 
O mercado chiou
Mas os agentes que possuem débitos do GSF argumentaram que a Lei 13.203 resolvia até o ano 2015, quando foi publicada. O período entre 2015 e 2018 estava descoberto do ponto de vista legal, na visão do setor, e que seria necessária uma nova Lei que essencialmente trate da prorrogação das concessões como forma de compensação, disseram.
Para assegurar um acordo, os diretores da ANEEL Rodrigo Limp e Efrain Pereira fizeram uma espécie de plantão no Senado. O diretor-geral da agência reguladora, André Pepitone, não foi porque estava em compromissos externos em São Paulo. O acordo foi então selado.
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Importação - Portarias do ministério de Minas e Energia autorizaram empresas a importar energia elétrica interruptível da Argentina e do Uruguai, entre elas a Petrobras. 
Caducidade - Portaria 466 do ministério de Minas e Energia declarou caducidade da concessão de linhas de transmissão outorgadas à Eletrosul Centrais Elétricas. 
Roraima -Portaria 468 do ministério de Minas e Energia reconheceu a necessidade de manutenção dos 216,5 MW de geração termelétrica disponível em Boa Vista (RR) com adicional de 28,5 MW em 2019, totalizando 245,0 MW.  
TFSEE - Despacho 2.491 da superintendência de Gestão Tarifária da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) fixou a Taxa de Fiscalização dos Serviços de Energia Elétrica. 
Leilão - Despacho 2.501 da superintendência de Licitações e Controle de Contratos da ANEEL habilitou proponentes vencedores do Leilão 03/2018-ANEEL (A-6 de 2018). Os nomes podem ser visto neste link. 
UTE - Despacho 2.499 da superintendência de Regulação dos Serviços de Geração da ANEEL deu provimento parcial à solicitação da UEG Araucária para autorizar a utilização do Custo Variável Unitário da UTE Araucária no valor de R$ 758,44/MWh até 31 de dezembro de 2018.
Viagem - O secretário-executivo do ministério de Minas e Energia, Márcio Félix, foi autorizado a a participar do Forum Brazil 2019 and Beyond, nos EUA, entre 28 de novembro e 2 de dezembro.
Nomeações - Alessandro D'Afonseca Cantarino foi nomeado na gerência executiva da Diretoria da ANEEL. Houve mudanças em outros cargos que podem ser vistas neste link. 
Recursos - Foi promulgada a Lei 13.728, alterando a Lei 9.099/1995, "para estabelecer que, na contagem de prazo para a prática de qualquer ato processual, inclusive para a interposição de recursos, serão computados somente os dias úteis".   
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Agenda do Ministro - Hoje (1), o ministro de Minas e Energia, Moreira Franco, participará de sessão pública do trecho da RIS (Rodovia de Integração do Sul) integrante do Programa de Parcerias de Investimentos da Presidência da República. O evento ocorrerá em São Paulo, às 10h.
Agenda ANEEL - O diretor geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (1) de evento de comemoração dos 21 anos da Anatel (Agência Nacional de Telecomunicações), em Brasília. O diretor Efrain Pereira realizará uma visita institucional à CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica), para tratar sobre as Regras de Comercialização 2019-2020.
Linhas da Eletrosul - O ministro de Minas e Energia, Moreira Franco, assinou nesta quarta-feira (31) portaria declarando a caducidade da concessão de linhas de transmissão da Eletrosul, disseram fontes. Os ativos serão relicitados, e irão fazer parte do no leilão marcado para o dia 20 de dezembro
Prazos CCEE - Hoje (1), é a data limite para o pagamento de prêmio de risco à Conta Bandeiras, para o gerador que repactuou o risco hidrológico no ACR (Ambiente de Contratação Regulado), referente a outubro. Também é o prazo final para a certificação de pós-liquidação do MCSD de Energia Existente e dos dados e resultados do Reajuste da Receita de Venda, bem como a divulgação dos montantes passíveis de Cessão de Energia de Reserva para usinas do tipo eólica (se for o caso), referentes a setembro.
Wokshop Tarifa Binômia - Hoje (1) é a data limite para fazer a inscrição para o Workshop Tarifa Binômia, que será realizado entre os dias 7 e 8 de novembro, pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), no Complexo Brasil 21, em Brasília. As inscrições podem ser feitas no site: www.aneel.gov.br/eventos.
Substituição - Maria José Salum é a nova secretária de Geologia, Mineração e Transformação Mineral do MME (Ministério de Minas e Energia). Ela substitui Vicente Humberto Lôbo Cruz, que comandou a secretaria por dois anos e meio.
IE Biguaçu - O MME (Ministério de Minas e Energia) enquadrou nesta terça (30), como prioritário, um projeto de Transmissão da Interligação Elétrica Biguaçu relativo ao Lote 1 do Leilão 02 de 2018 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica). Com a declaração, o projeto pode emitir debêntures de infraestrutura.
Horário de Verão - A CPFL Paulista prevê que o horário de verão 2018/2019 traga uma economia de 38,7 mil MWh no consumo de energia em sua área de concessão. Esse volume representa uma redução de 0,39% do consumo total dos seus 234 municípios e seria o suficiente para abastecer 16,1 mil famílias por um ano, com um consumo mensal de 200 kWh.
Premiação - A multinacional brasileira WEG recebeu o prêmio Fornecedores do Ano 2018, concedido pelo Grupo Iberdola. A premiação foi realizada na última terça (30), em Madrid.
Tecnologia - O CPqD (Centro de Pesquisa e Desenvolvimento em Telecomunicações), em parceria com a PHB Eletrônica está desenvolvendo um projeto de rede de eletropostos para recarga de veículos elétricos com tecnologia e produção totalmente brasileira. O projeto conta com o apoio financeiro de R$ 2,4 milhões, do BNDES (Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social) Funtec, e da EMBRAPII (Empresa Brasileira de Pesquisa e Inovação Industrial).
Nível dos Reservatórios - Os reservatórios da região sudeste/centro-oeste diminuíram 0,1% em seu volume, em comparação entre segunda (29) e terça (30), ficando com 20,2%, segundo dados do ONS (Operador Nacional do Sistema Elétrico). Furnas funciona com 14,57% e a UHE Nova Ponte com 15,15% do volume. No nordeste, os reservatórios também contaram com recuo de 0,1% nos níveis e apresentam 25,8% de seu volume. A usina Sobradinho opera com 22,24% de sua capacidade.
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Esplanada sob Bolsonaro pode ter corte pela metade de número de ministérios
Esboço em discussão inclui superpastas de Economia, Justiça e Integração; Onyx Lorenzoni indica nomes para equipe de transição. (Folha de S. Paulo)
______________________________
EDP vai elevar investimentos anuais para R$ 2 bilhões
A EDP, empresa de energia com ativos de geração, distribuição e linhas de transmissão a construir, vai dobrar o valor que costuma investir por ano e chegar a R$ 2 bilhões a cada período, segundo o diretor-executivo Miguel Setas. (Folha de S. Paulo, Mercado Aberto)
______________________________
Inadimplência do GSF recua em R$ 3 bi
Queda de liminares do risco hidrológico reduz valores não pagos no mercado à vista da CCEE a R$ 6,8 bi. (Valor)
______________________________
Engie tem esperança em fechar acordo
O diretor-presidente da Engie Brasil Energia (EBE), maior geradora privada do país, Eduardo Sattamini, comemorou ontem a aprovação, na comissão de infraestrutura (CI) do Senado, de uma medida que viabiliza um acordo para solucionar o impasse bilionário relativo às despesas causadas pelo risco hidrológico. (Valor)
______________________________
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